
Protokoll der ordentlichen  

Generalversammlung vom 19. August 2022 

Ort:         Schulhaus Dinhard 

Zeit:               Freitag, 19. August 2022, 19.00 – 21.50 Uhr  

Anwesend:             Vorstand: Martin Köhli, Franziska Meier,  
Mario Meier, Heinz Rüegg, Nik Walter, Esther Knöpfli                      
sowie 34 Mitglieder       

                                Entschuldigt: 25 Mitglieder  
  
Traktandum 1 (Begrüssung)  
  
Um 19.00 Uhr begrüsst Nik Walter die Mitglieder der OLG Welsikon zur 
Generalversammlung 2022. Die Einladung erfolgte rechtzeitig und die Traktanden, 
das Protokoll der GV 2021 sowie der Jahresbericht wurden auf www.olg-welsikon.ch 
aufgeschaltet. 
  
  
Traktandum 2 (Wahl der Stimmenzähler)  
  
Pietro Winteler, Renate Lienhart und Sina Tommer werden mit Applaus als 
Stimmenzähler gewählt.  
  
  
Traktandum 3 (Protokoll der GV vom 20.08.2021) 
  
Das Protokoll der ordentlichen Generalversammlung vom 20.08.2021 wird genehmigt 
und der Verfasserin mit Applaus verdankt.  
  

Traktandum 4 (Jahresbericht des Pr) 

Der Jahresbericht des Vorstandes wurde von Nik Walter verfasst und wurde am 30. 
April 2022 per Mail an alle Mitglieder versandt. Er ist auch auf unserer Homepage 
abrufbar. Der Bericht wird mit Applaus verdankt.  
  
  
Traktandum 5 (Jahresrechnung 2021 und Revisorenbericht)  

Die Rechnung 2021 weist einen Aufwand von Fr. 28'204.07 und einen Ertrag von   Fr. 
30'957.68 auf und schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 2'753.51 ab. Das 
Vereinsvermögen per 31.12.2021 beläuft sich auf Fr. 34'913.62. Stand der Textilien 
per 31.12.2021: Fr. 4'675.--. 

http://www.olg-welsikon.ch


  
Franziska Meier stellt die Jahresrechnung 2021 vor. Grössere Differenzen werden 
erläutert.   
Renate Lienhart und Hannes Ehrensberger prüften im März 2022 die 
Jahresrechnung 2021. Renate Lienhart verliest den Revisorenbericht und empfiehlt 
die Annahme der Jahresrechnung 2021 und die Decharge-Erteilung an die Kassierin 
Franziska Meier und den Vorstand. Die Versammlung nimmt die Rechnung mit 
Applaus ab. Herzlichen Dank an Franziska Meier für die geleistete Arbeit.  

Traktandum 6 (Mutationen)  
  
Veränderung des Mitgliederbestandes im Jahr 2021:  
  
Eintritte:          keine 
Austritte:                         keine 
Statuswechsel:               keine 
       

   
  
  
Mitgliederbestand per 31.12.2021:  
  
Aktivmitglieder:          85 
Passivmitglieder:       16 
Gönner:                     12 
Total:                       113 
  
  
Traktandum 7 (Wahlen)  
  
Alle bisherigen Vorstandsmitglieder Mario Meier, Martin Köhli, Heinz Rüegg, Nik 
Walter, Franziska Meier und Esther Knöpfli werden einstimmig für eine weitere 
Amtsperiode bestätigt. Franziska Meier wird als Kassiererin einstimmig 
wiedergewählt. Der Vorstand schlägt Nik Walter als Präsident für ein weiteres Jahr   
vor. Nik Walter wird einstimmig und mit grossem Applaus für dieses Amt gewählt.  
Johannes Ehrensberger und Severin Denzler werden ins Amt als Revisor gewählt. 
Herzlichen Glückwunsch.  
  
  
Traktandum 8 (Kurzvortrag Klaus Bruggisser)                                          

Neue Tools zum Herstellen von OL-Karten 

MapAnt Switzerland wurde im Jahre 2020 eingeführt. Seit August 2020 ist MapAnt 
bei OCAD verfügbar. Am Anfang beschränkte sich das Kartenmaterial auf die 
Kantone Basel und Solothurn. Ab August 2021 ist die ganze Schweiz auf MapAnt 
abrufbar. Kanton Graubünden und Wallis Waldgebiete ohne Vegetationsstufen. 



Ferner hat Klaus Bruggisser ein neues Verfahren für Kartenaufnahmen im Gelände 
ausprobiert. (Tablet mit GPS-Gerät).  Einige Feldversuche haben aber gezeigt, dass 
die Daten mit dem Gelände nicht übereinstimmen. Die Aufnahme ist nicht 
befriedigend. 
Hingegen die OCAD Sketch-App kann die Arbeit bei der Kartenaufnahme sehr 
unterstützen. 

Die Traktanden 9/10/12/13 werden vor der Pause behandelt 

Traktandum 9 (Jahresprogramm 2022) 

15. Mai 2022                53. Welsiker OL                     Andelfingen/Kleinandelfingen 
12. Juni 2022               SPM / SSM                            Basel 
3. Juli 2022                  Fünfer-Staffel                         Wannenberg SH 
19. August 2022          GV                                          Dinhard        
20. August  2022         MOM                                      Corcelles 
21. August  2022         SOM                                       Schmidwald 
11. September 2022    LOM                                       Sellamatt 
24. September 2022    Club-Meisterschaft                 ?? 
1. / 2. Oktober 2022     Club-Weekend                       Klosters 
6. November 2022       TOM                                       Eggen SG 

Traktandum 10 (Anträge)  

•  keine Anträge aus dem Verein eingegangen 
•  keine Anträge des Vorstandes 

Traktandum 12 (Budget 2022) 

Das Budget 2022 wird von Franziska Meier vorgetragen. Für das Vereinsjahr 2022 
wird mit einem Aufwand von Fr. 9'700.-- und einem Ertrag von Fr. 6’700.-- gerechnet, 
somit budgetieren wir einen Verlust von Fr. 3’000.--. Das Budget für den 53. 
Welsiker-OL wird separat geführt. 
  
Das Budget wird von den Mitgliedern einstimmig angenommen.  

Traktandum 13 (Planung 2023-2025) 
  
2023:          18. März, Nationaler Middle (Hegiberg) 
                      Laufleitung: Urs Sennhauser 
                    Bahnlegung: Franziska & Mario Meier, Kontrolle: Martin Köhli 
2024:          evtl. Bike-O/Waldsprint Niederwil 
2025:          noch offen 



Urs Sennhauser informiert über den aktuellen Stand betreffend den Nationalen OL 
2023. Ursprünglich war der Nationale OL im Hünikerwald, Wettkampfzentrum 
Henggart, geplant. Nach Besprechung mit Jäger und Forst wurde uns die 
Genehmigung zur Durchführung des Laufes durch die Gemeinden Henggart und 
Dorf nicht erteilt.  
Im Hegiberg sind wir auf Wohlwollen der Jäger und Förster gestossen. Einer 
Durchführung steht nichts mehr im Wege. Die Hallen auf Stadtgebiet sind die 
meisten ausgebucht oder provisorisch reserviert. Leider war während der Ferienzeit 
auf dem Sportamt niemand erreichbar. Urs Sennhauser setzt sich nach den Ferien 
mit dem Sportamt in Verbindung und sucht nach einer guten Lösung fürs 
Wettkampfzentrum. 

Pause, kleiner Imbiss 

Wir werden mit einem kleinen und feinen Imbiss von Margrit Michel und Chris Hirt 
verwöhnt. Herzlichen Dank!  

Traktandum 13 (Zukunft OLG Welsikon) 

Zukunft OLG Welsikon Wie weiter? 
 
• Anfang 2022: Diskussion im Vorstand 
• Juni: Sondierungsgespräch mit Präsident OLCW 
• Juni: Vorstand OLCW ist unserem Anliegen einer 
   engeren Zusammenarbeit gegenüber offen 
• Juli: Start der Umfrage 
• Auswertung / Diskussion an der GV 
• nach GV: weiteres Vorgehen 
 
Auswertung der Umfrage 
 
• Umfrage an 84 Clubmitglieder verschickt 
• 39 Antworten erhalten 

• Quote Rücklauf: knapp 50 Prozent  



Auswertung der Umfrage – Frage 1 (bevorzugtes Szenario) 

  

Auswertung der Umfrage – Frage 2 (Szenario Fusion mit OLCW) 

  

Auswertung der Umfrage – Frage 3 Anmerkungen  

• «Ich erachte das Überalterungsproblem nicht als akut oder dramatisch.»  
   (Jean-Pierre) 
 
• «Die diesjährige Fünferstaffel mit knapp zwei Welsi-Teams hat mir gezeigt: Es  
   muss definitiv etwas gehen!» (Astrid) 

• «Wir wissen noch nicht, wie wir reagieren werden, ob wir dann den Austritt geben, 
weil wir eher passiv sind momentan und nicht jünger werden. Der Leute wegen 
würden wir zu einer «OL Regio Winterthur» mitziehen.» (Rosemarie) 
 
• «Für OL-Interessierte bringt der gemeinsame Auftritt 
   mehr Klarheit.» (Mario) 

 • «Da unsere Familie eh schon stark Richtung OLCW tendiert, laufen meine  
    Bemühungen für den Nachwuchs auch eher in diese Richtung. Was heisst, dass  
    ich es nicht als sinnvoll erachte, viel Energie in den Aufbau einer Parallel-  
    Struktur zu stecken.» (Susanne) 

• «Jedes Mitglied soll frei entscheiden können. Ich selbst sehe mich beim OLCW.»   
   (Ruth) 



 • «Solange genügend Vorstandsmitglieder vorhanden sind, würde ich den Verein   
    weiterführen. Danke Vorstand!» (Kari) 
 
• «Danke, dass Ihr das angeht!» (Cécile L.) 
 

• «Danke für Eure Arbeit!» (Nora)  
 
• «Heute hat das Angebot für Jugendliche an Möglichkeiten sich sportlich zu   
   betätigen ein unübersichtliches Mass angenommen. 
• Beim Kinder- und Jugendsport hat sich eine «Professionalität» breit gemacht. Dies   
   hat zu Folge, dass die Entwicklung von «Amateurvereinen» kaum mehr gestemmt 
   werden kann. 
• Bereits wird alles «gestreamt» immer im Fokus von Spektakel und Show. Um die   
   Jugendlichen zu gewinnen, müsste man sich eventuell auf den Plattformen von 
   «Social Media» bewegen. 
• Ich wünsche euch bei der Entscheidung gutes Gelingen.» (René) 

• «Ich könnte mir ein solches Szenario vorstellen: Fusion mit OLC Winterthur, zu- 
  gleich «Gründung» einer Untersektion «Welsikon». 
• D.h. ich würde infrastruktur-, organisations- und finanzmässig dem OLC oder den    
  OLG Winterthur (OL-Gruppen) angehören. 
• Ich würde mich zuweilen auch für die OLG Winterthur engagieren, würde aber   
  weiterhin unter «OLG Welsikon» starten. 
• Der Nachwuchs- und Trainingsbereich würde einheitlich unter dem Namen OLG    
  Winterthur laufen». (Dani) 

• «Ich finde die Idee einer Untersektion gut. Ich bin zwar unentschieden, würde aber   
   mit den entsprechenden Vorbereitungen und anderen Ideen lieber heute statt  
   morgen fusionieren – wenn es denn sein muss…» (Renate) 

• «Ich bezweifle, dass «nur» eine Fusion das Nachwuchsproblem lösen wird. 
• Die Mittwochtrainings organisieren wir ja bereits zusammen und da war bei den  
   Trainings, die ich 2021 und 2022 organisiert habe, Aufwand und Ertrag nicht in  
   einem angemessenen Verhältnis. 
• Es scheint mir also nicht so, als ob Winti eine gute Lösung für das Nachwuchs-  
   problem bereit hat. Vielleicht müsste daher eher die Nachwuchsgruppe kOLibri  
   überdacht werden. 
• Als ich jung war, hat es für mich nie eine Rolle gespielt, in welchem Klub ein kOLibri  
   war, waren ja sowieso immer zusammen. 
• Trotzdem war ich stolz eine Welsikerin zu sein, was ich eigentlich auch in Zukunft  
   gerne sein würde. Gleichzeitig würde ich mich nicht gegen eine Fusion stellen, 
aber     
   beim Namen würde ich dann doch andere Varianten (siehe z.B. Danis Vorschlag)  
   ziemlich sicher bevorzugen. 😊 »  

Zukunft OLG Welsikon - die Diskussion ist eröffnet: 



• Als ich kurz vor 19.00h in diesen Saal kam, waren noch nicht viele Leute da, 
so habe ich mir gedacht, da muss man nicht mehr diskutieren, da muss man 
handeln. 

• In vielen Vereinen ist der Nachwuchs ein grosses Problem. Die starken 
Jahrgänge der 60iger haben natürlich auch mehr Kinder. Weniger Kinder = 
weniger Nachwuchs. 

• Ich komme noch nicht solange in diesen Club, aber das Thema ist immer 
wieder der Nachwuchs, wir haben schon viel angeboten aber nicht viel hat 
sich geändert. Ob sich in Zukunft viel ändert, weiss ich nicht. Den Vorschlag   
einer Untersektion finde ich gut. 

• Wir lösen das Problem nicht, wenn wir uns dem OLC Winterthur vor die Füsse 
werfen. Die Probleme sind, dass der OL Verband grosse Nachwuchsprobleme 
hat. Seit 1990 sind die Teilnehmerzahlen an Nationalen Läufen konstant 
geblieben. Vorwiegend sind auf den Startlisten nur Nachwuchsläufer von OL-
laufenden Eltern ersichtlich. 

• Bei uns fehlt eine Generation, welche Kinder im OL-fähigen Alter haben. 
• Es gibt Vereine, die super gut laufen mit dem Nachwuchs. 
• Kinder, die neu in die kOLbri kommen, schliessen sich eher Winterthur an. 
• Eine Untergruppe bilden, die etwas anderes anbietet als nur reinen OL. 
• Wir bringen sehr viele Ressourcen mit, welche die OLC Winterthur nicht 

haben. Wir müssen uns nicht als unterwürfigen Partner fühlen. 
• Wie treten wir künftig auf? Zusammen mit dem OLC Winterthur etwas Neues 

erarbeiten. Neue Vereinsstrukturen. 
• Für Training müssen wir uns mehr in der Region Winterthur bewegen, daher 

müsste der Namen unbedingt das Wort Winterthur enthalten. Es geht von 
Winterthur aus. Der Widerstand auf dem Land ist fast grösser als in der Stadt. 
Gemeinsamer Auftritt gegen aussen ist für alle sehr viel einfacher und klarer. 

• OLG Wislig ist ein Dorfverein und kein Thema für einen Zusammenschluss. 
• Wir heissen OLG Welsikon, aber die Mitglieder sind in der halben Schweiz 

verteilt. 
• Ich bin in einem anderen OL-Club aufgewachsen, dort wurde immer im 

gleichen Wald trainiert, aber es spielte keine Rolle, dass der Wald nicht immer 
wieder gewechselt wurde. 

• Ein Zentrum wäre wichtig für den Nachwuchs. 
• Bei einem Zusammenschluss muss ein neues Gebilde entstehen, alles andere 

ist ein Flickwerk. 
• Bei Clubs (z.B. Zimmerberg) die sich zusammengeschlossen haben, Infos 

holen, welche Probleme bei einem Zusammenschluss entstanden sind. 
• OLG Wislig ist mit der aktuellen Besetzung kein Thema für einen 

Zusammenschluss. 
• Es bleiben relativ wenige Kinder (ohne OL-Eltern) beim OL hängen. Die 

Hoffnung ist, dass sie eventuell später mit ihren Kindern wieder zum OL 
finden. 

• Auftrag geben, dass der Vorstand mit der OLC Winterthur zusammensitzen 
soll. 

• Mit beiden Clubs wieder vermehrt an Anlässe gehen für eine Annährung. 
• Seniorenclub neu gründen 

Auftrag für den Vorstand 



Der Vorstand von beiden Vereinen inkl. kOLibrileitung soll zusammensitzen 
und erste Gespräche führen. Erste Resultate werden an der nächsten GV 
vorgestellt. 

  

Traktandum 14 Nachwuchs / Breitensport 

Simone Stolz hat uns eine kleine Präsentation über den kOLibri 
zusammengestellt.  

           Das kOLibri-Team besteht aus acht Leiter/Innen. Die Verantwortung tragen  
Mireille Sieber und Karin Stucki. 

 Jahresprogramm 

- Kartentrainings 
- Frühlingslager in Salenstein 
- PISTE-Tag 
- Herbstweekend 
- Hallentraining 
- Abschlussevent 

      
           Simone Stolz hört mit ihrer Leitertätigkeit aus beruflichen Gründen per Ende  
           Jahr auf. Herzlichen Dank für deinen Einsatz. Sie erhält ein kleines Geschenk  
           und herzlichen Applaus. 

          
  Mittwochstraining 

 Herzlichen Dank an alle, die im 2021 ein Training organisiert haben. 
 Die Trainings fürs 2022 sind festgelegt. Die Gruppenbildung im letzten Jahr  
 in drei Stärkeklassen hat sich bewährt und wird so weitergeführt. 

- Einsteigergruppe 
- Leistungsorientierte Gruppe 
- Kolibri Gruppe 

Das kOLibri-Team freut sich über jede/n, der/die ein Training organisieren 
möchte. 
Auch für Helfer/innen sind sie jederzeit dankbar. 

Der Trainingsplan für die Mittwochtrainings ist auf der Homepage 
aufgeschaltet. 



Hallentraining Winter 

Es ist momentan noch unklar, ob das Training zustande kommt 
     

sCOOL 

Cécile Lütolf hat Infos über sCOOL zusammengestellt 

  

sCOOL-Etappen 2022 

  
            
  
Sina Tommer wird neu vom SOLV für neue sCOOL-Projekte und Administration für 
40 Stellenprozente angestellt. 



Traktandum 15 (Ehrungen)  

Folgende Clubmitglieder wurden für ihre Leistung geehrt und durften ein Geschenk 
entgegennehmen: 

• Margrit Michel                         1. Rang LOM   D 65 
                1. Rang NOM   D 65 
       1. Rang SOM   D 180  
                 2. Rang MOM   D 65 
                 1. Rang Jahrespunkteliste D 65 

• Ruth Wydenkeller                    1. LOM Rang D 70 
                                                 2. Rang Jahrespunkteliste D 70 

• Susanne Wydenkeller              3. Rang NOM D 40 
                                                

• Renato Winteler                       2. Rang Jahrespunkteliste H 40 

• Tabea Haberthür                     2. Rang Jahrespunkteliste DAM 

• Max Amsler                             3. Rang LOM   H70 

Herzliche Gratulation für die tollen Leistungen im 2021. 

Traktandum 15 (Verschiedenes) 

Die Clubmeisterschaft findet am Samstag. 24. September 2022 statt. Weitere Infos 
folgen. 

Clubweekend Klosters: noch freie Zimmer 

Schluss 
  

Um 21.50 Uhr wird die ordentliche Generalversammlung 2022 durch Nik Walter 
beendet.  

  
Zum gemütlichen Beisammensein werden verschiedene Kuchen, Desserts, Tee und 
Kaffee offeriert. Herzlichen Dank.  

    
Humlikon, 23. August 2021 



  
Die Aktuarin: Esther Knöpfli  
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